

Doña Blanca de Esna es la primera dama, como siempre, que responde a las causas nobles

Al conocer nuestro plan, inmediatamente nos ofreció su cooperación y su apoyo decididos

En el número pasado nos referimos a la actitud noble de nuestro cónsul en México don Luis Greñas al tomar cinco acciones con el fin de que "El Guanacaste" cuente con imprenta propia.

Hoy nos toca hablar

de la nobleza y comprensión de doña Blanca de Esna porque fué la primera dama costarricense que nos ofreció su cooperación y apoyo decididos en cuanto conoció nuestro plan, por cuya razón, esperamos un

éxito completo en la empresa, toda vez que las causas patrocinadas por esta noble dama siempre tienen éxito.

Hay muchas personas que ya han tomado acciones, pero queremos publicarlas en el orden que las van

tomando, porque es nuestro deseo ir dando a conocer las personas que apoyan nuestra causa, pues queremos dejar constancia a nuestras futuras generaciones, de las personas comprensivas.

Ing.iero don Guillermo Grillo, don Valentín Díaz, don Guadalupe Blanco y D. Clara de Valladares Cuatro columnas que han sostenido y aún sostienen el ideal de nuestro compañero Santana

Estas cuatro personas estuvieron contribuyendo mensualmente todo el tiempo que estuvo en México don Andrés Santana, pero su generosidad no llega sólo hasta allí, sino que apenas supieron del plan de que anuncio en el número pasado el Sr. Santa, inmediatamente le ofrecieron su cooperación tomando cada una de ellas sus respectivas acciones.

Estos tres caballeros y esta noble dama, si tienen fe en nuestro compañero y esto nos hace pensar en el rotundo éxito que tendrá la empresa pro-imprenta para "El Guanacaste" cuyos trabajos se han iniciado con grandes probabilidades de triunfo pues ya tenemos en cartera muchos nombres que han tomado sus acciones y que iremos publicando paulatinamente por el poco espacio de que disponemos El Guanacaste rinde sincero homenaje de simpatía y cariño a estas cuatro personas, cuyos sentimientos palpitan con todo lo que signifique progreso y evolución.

La Parroquia de Nicoya ha progresado mucho

gracias a la abnegación del pastor de almas, Pbro. Nicolás Torres V.

La Parroquia de Nicoya ha progresado espiritualmente, desde que el digno y abnegado Pastor de almas se halla al frente de ella. Nacido este sacerdote allende de las fronteras de esta patria costarricense, ha venido a levantar su tienda en este apartado rincón del Guanacaste, en donde inspirado por aquellas sagradas doctrinas del sublime Rabí de Galilea, sabe compenetrarse en el alma para mitigar en esta hora de pesadumbre, con su palabra sencilla, pero suave las tristezas que hoy en

Baile para el día del Aniversario de la anexión de Guanacaste a Costa Rica

Fuimos informados de que un grupo de guanacastecos residentes en esta capital está organizando un baile el día de la anexión de Guanacaste a Costa Rica. Según se nos dijo este baile tiene dos finalidades: una, la de celebrar con dignidad ese memorable día que nos recuerda a los Guanacastecos la actitud espontánea de nuestros antepasados de pertenecer a Costa Rica. Esa trayectoria sentimental la han seguida nuestras generaciones a tal extremo, que no obstante el abandono en el cual se

nos tiene, siempre permanecemos fieles a la voluntad de nuestros antepasados; la otra es la de reunir fondos con el fin de ayudar a varios estudiantes pobres que actualmente cursan sus estudios universitarios en el exterior.

Como se ve, la finalidad de sus organizadores es noble y elevada por cuya razón les hacemos un llamamiento a todas las personas que dicen tienen afecto a nuestra tierra Chorotega para que el baile resulte un éxito sirviendo de estímulo a los organizadores.

día acongoja a la humanidad entera.

Sabe nuestro querido Párroco que Jesús dijo: "Dejad que los niños vengan a mí. Y es por eso que en las tardes, a manera de un Juan Bosco, repite él: dejad que los niños vengan a mí y se confunde con la chiquitería, que con el alma puesta en la alegría y el juego, aprenden la doctrina cristiana y se acercan a Dios.

No desmaye el padrecito en su labor que así como ha obtenido un lugar preferente cariñosamente conquistado en el corazón de los nicoyanos, Dios lo premiará con un excelso puesto en la mansión de los justos y de los buenos.

Un Observador.

Bases para constituir una Sociedad con el fin de instalar UNA IMPRENTA

A continuación damos las bases del plan para formar la sociedad cuyo fin es comprar una imprenta para hacer el periódico El Guanacaste semanal y ver si logra irse nuevamente nuestro compañero Santana a México a que termine su carrera profesional.

Como verán nuestros lectores el plan es completamente liberal para los socios, pues el fin es de proporcionarle un medio de vida a don Andrés Santana que le permita ganarse el pan cotidiano honrada y decorosamente y a la vez ver si tiene posibilidades de que logre satisfacer las ansias de su inquieto espíritu, por esta razón es que daremos preferencia de admitir como socios a las personas que ya sea directa o indirectamente han ayudado a que "El Guanacaste" tenga vida, porque gracias a este periódico es que el Sr. Santana ha podido lograr educarse y esperamos también verlo coronar totalmente su ideal.

Toda solicitud de ingreso como socio puede hacerse al apartado 1165.

ARTICULO 1º — Se constituye una sociedad con un capital de ₡ 22.000 para comprar una imprenta, compuesto por 200 acciones de ₡ 110. cada una pagaderas a razón de ₡ 1000 mensual.

ARTICULO 2º — Todos los socios gozan del privilegio de pagar el precio de costo de los trabajos que ordenen a la imprenta, más el 15 % sobre el valor de sus trabajos que se distribuirá en la siguiente forma: 10 % para sortear 2 acciones mensuales cuyos sorteos principiarán 6 meses después de haberse instalado la imprenta, 2 % para el pago de intereses de las acciones cuyos dueños no hayan dado ningún trabajo a la imprenta durante un año consecutivo: 3 % para gastos de Administración.

ARTICULO 3º — Los socios que no den trabajos a la imprenta durante un año consecutivo, devengarán sus acciones un interés del 6 % anual.

ARTICULO 4º — En el propio local de la imprenta y bajo la vigilancia de 3 socios se sortearán 2 acciones mensualmente a partir de la fecha que indica el artículo segundo.

ARTICULO 5º — El hecho de que una acción salga favorecida no priva al socio del privilegio que le otorga el artículo segundo, pues este privilegio es perpetuo.

ARTICULO 6º — Los valores que no se retiren de la Administración tres meses después de que ésta haya dado aviso al interesado, quedarán a beneficio de las mejoras de la imprenta.

ARTICULO 7º — Los trabajos de los socios se irán ejecutando en el orden que lleguen a la imprenta, eso si teniendo primacía sobre los trabajos de los particulares.

ARTICULO 8º — Cualquier socio tendrá acceso, sin llenar ningún requisito legal, a revisar los libros de la contabilidad que la Administración llevará para mayor legalidad y pureza de sus actuaciones.

ARTICULO 9º — Las acciones de los socios beneficiarios del Artículo segundo no devengarán ningún interés.

ARTICULO 10º — Una vez cancelado totalmente el capital aportado por los socios, se reducirá el recargo del 15% al 10% para el pago de los gastos de Administración, y el fondo de mejoras de la imprenta.

ARTICULO 11º — El 15% de recargo que habla el artículo segundo estará regido en la siguiente forma:

a) Los socios que den trabajos a la imprenta por valor de ₡ 100 hasta ₡ 200,00 en el lapso de un año, pagarán sólo el recargo del 15%.

b) Los socios que ordenen trabajos por mayor valor que el que indica el inciso A, pagarán un recargo del 15% por cada exceso comprendido entre ₡ 1,00 a ₡ 200,00.

ARTICULO 12º — Cada acción se considerará aisladamente por un socio. Es decir, que el socio que tenga cinco acciones puede ordenar a la imprenta trabajos por valor de ₡ 1.000 durante un año y pagará solamente el recargo del 15 por % como lo indica el artículo 2º.

ARTICULO 13º — Queda a opción de la Administración sortear tres o más acciones mensuales, según alcance el fondo destinado para el efecto.

ARTICULO 14º — Las acciones favorecidas recibirán sus portadores ₡ 100,00, pues los diez restantes son para el pago de lo cobrado.

ARTICULO 15º — El socio que pague su acción en un solo abono, pagará sólo 100,00.

ARTICULO 16º — Una vez efectuados todos los sorteos, se seguirá haciendo un sorteo mensual de ₡ 25,00 entre los socios.

ANDRES SANTANA C.

Se abrirá en la Iglesia de los Angeles un Ateneo con el fin de discutir todas las ideas

Nos informaron de que en la Iglesia Los Angeles se abrirá un Ateneo con el propósito de

Pasa a la página 4a.

A la memoria de don Rafael Angel Grillo Ocampo y sus dos hijas: Telma y Georgina



Hay un inmenso dolor que envuelve el alma de la Patria; cuyo corazón Nacional llora lágrimas de sangre, por la terrible y trágica desaparición de uno de sus buenos benefactores; siente el pesar; pesar por la eterna partida hacia el mundo eterno de la muerte del Dr. Rafael A. Grillo Ocampo y sus dos preciosas hijas.

La Patria esta de Duelo. Duelo en los corazones de sus buenos amigos, que en vida supimos apreciar sus buenas bondades; bondades hoy esfumadas, bondades, idas para siempre en alas de la ingrata muerte, para no traerlas jamás...

Telma y Georgina, sus dos hijas, cuyas vidas comenzaban a levantarse entre los dorados momentos venturosos y felices de la vida, entre los placeres engañosos del mundo sin tener siquiera un pensamiento de tristeza de los que pueda perturbar; juventud llena de mentidas y soñadas ilusiones que traen entre sus corazones deseo feliz de gozar sus vacaciones llenas de felicidad al lado de su madre; hoy afligida e inconsolable por el dolor del pesar. Pero no fue

asi, no fue así como soñaban aquellas desventuradas chiquillas no queriendo Dios y el Destino, envío la muerte como fatal mensajera a saciar su terrible deseo de venganza, contra aquellos desventurados, y envuelta entre su negro sudario y sedienta de presa, volo a introducirse entre la trágica nave aérea clavando así sus terribles y mortíferas garras y cortando con su guadaña el hilo de la vida de las almas de aquellas inocentes criaturas y demas pasajeros, desbaratando completamente por siempre las soñadas ilusiones, vividas en ellas y dejando un profundo vacío en el corazón de sus deudos y amigos; pereciendo también junto a ellas su querido padre como para servirles de cuido en el largo y penoso viaje hacia la eternidad, allá a la regiones sublimes del Creador...

Sigue el pesar de la Patria, envuelta entre el dolor de la desesperación; oh! mes de mayo, aromado de flores y regado con lágrimas de ausencia, lagrimas vertidas por el dolor de tan infanta noticia de la desaparición de tan queridos seres. Todo era tristeza en el ambiente impregnado de penas, olvido, dolor de lágrimas traídas por el recuerdo imperecedero y apesadado que dejo el pesar en nuestros corazones abatidos por la fatal congoja del sentimiento.

Paz a los restos de tan queridos y estimados amigos, que duermen su eterno sueño entre los regazos maternos de la tierra, cuyos helados sepulcros son hoy adornados por las aromadas flores del invierno, y regadas con las lágrimas arrancadas del corazón, por tan sentida y fatal desaparición.

Y para su afligida esposa y demas familiares, yo que fui un amigo desconocido para ellos, pero que lo supe estimar y apreciar en vida mi mas sentido pesame y así, mismo vayan estos mis humildes párrafos, párrafos llenos de simpatía a la memoria de éstos que la muerte hundió en días pasados para siempre entre el terrible misterio de la Eternidad....

Mario Cañas Ruíz

Liberia, Junio, 1947.



Fábrica de Muebles
Enrique Gómez & Co.
125 v. al Este del Teatro América Avenida Central
TELEFONO 5634
**LA CASA QUE VENDE
MAS BARATO**

Hotel LOS LEONES
Su casa de confianza.
contiguo a CANADA DRY.
Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos
y bien ventilados, buena alimentación.
Todo dentro de un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.
BUENA ATENCION. — PRECIOS MODICOS.
RICARDO J. MENDEZ.
Teléfono 1852 San José, C. R.

FABRICA DE CAFE
TELEFONO 2868 Q.N. 50 vs. E. Boica Dolorosa
No Eugenia de Mezerville Q.N. Especialidad para familias
Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

HOTEL REX
Liberia, Costa Rica—100 vs. al Este del Parque
CUARTOS AMPLIOS — MAGNIFICO SERVICIO - EXCELENTE COMIDA
Disfrute usted de su descanso en un ambiente completamente familiar
Atendido por sus propietarios
Antolin y Amalia O. de Espinoza
Liberia — Guanacaste

Elixir de Vida Neuroglobina

El Elixir de Vida Neuroglobina
Combate la
Neurastenia,
Impotencia,
Astenia,
Depresión nerviosa,
Inapetencia
y Debilidad general.

Es un gran Tónico Reconstituyente, especialmente para el cerebro y sistema nervioso.

Un producto que goza del merecido apoyo de la profesión médica.

LABORATORIOS G. A. GRILLO
San José - Costa Rica

Pensión Niza
Teléfono 3144
Pone a las órdenes del público
Cuartos Higiénicos
suculentos Platos
y Trato Esmerado,
a precios módicos
HOSPEDESE EN ELLA Y SEGUIRA
SIENDO NUESTRO CLIENTE
EVANGELINA DE ISERN

Farmacia Serrano
LIC. CARLOS SERRANO
Teléfono 3951 Apartado. 66 San José
Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto
DESPACHO DE RECETAS
300 varas al sur del Teatro América

Relojería y Joyería JOSE ROJAS M.
Ex-socio de la Joyería Chapatte
Ofrece a sus amigos y clientes su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas
50 varas al Norte de La Despensa

Abel Valverde Arguedas LABORATORIO DENTAE
Trabajo Garantizado
23 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad.
Eficiencia, Rapidez y Puntualidad.
Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás.

Si desea éxito en sus negocios
Anúnciese en "El Guanacaste"

Nuevo Director de "El Guanacaste"

Don Francisco Rivas Gutiérrez

Debido a que el Sr. García Canales tiene muchas obligaciones a que atender, no puede continuar al frente del periódico, por cuya razón le damos nuestras más expresivas gracias por su abnegación y desinterés con que sirvió la dirección, pues el amigo García Canales durante los dos años que estuvo al frente de "El Guanacaste" no recibió ni un céntimo, por cuya

razón es digno del reconocimiento público la actitud del Sr. García Canales y si Dios recompensa las buenas acciones de sus hijos aquí en la tierra, el amigo García no debe quedar sin la suya y así se lo pedimos al Divino creador de todo corazón.

Como el Sr. Santana se va a dedicar a la organización de lo relacionado con la Imprenta y

a atender su Botiquín Homeopático que establecerá dentro de algunos meses, quedará como Director de El Guanacaste el Sr. don Francisco Rivas Gutiérrez, otro guanacasteco, que sin conocer al Sr. Santana le ofreció su cooperación desinteresada al igual que el Sr. García Canales, es decir ad-honorem. Gestos como estos son dignos del aplauso de todas las personas comprensivas porque son estos individuos los que empujan el carro de la civilización y ayudan con su desinterés a desenvolverse a otros para seguir juntos el vuelo de la evolución.

Jesús Cedeño Succ.

Ofrecen a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jaraca como: alfileras, jéquismas, graperas, manilla diferentes tamaños etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, lajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todo en las mejores condiciones y precios.

Mercado Central de San José.

Frente al "Gremio" Tel. 4522



¡¡ ATENCION !!
Señores criadores de Ganado:
Nuestro Departamento y
Servicio Veterinarios están a
sus órdenes.

Tenemos el orgullo de mantenernos al día en los adelantos de la Industria Ganadera y de poder ofrecerles los más modernos métodos de control de todas las enfermedades del Ganado.
Cuando Ud. visite nuestro

DEPARTAMENTO VETERINARIO

no tiene que esperar por su producto, nosotros lo tenemos en stock y le recordamos que ya entró la EPOCA de salvar sus animales

CUTTER LABORATORIES

Los mejores productores de Vacunas de Alta Calidad

Vacuánandolo contra el CARBON

HAGALO, PERO HAGALO PRONTO, CON LA INMEJORABLE

VACUNA CONTRA EL CARBON

CHARBONOL CUTTER

EN FRASCOS DE 10 Y 50 DOSIS
AHORA A SU NUEVO PRECIO REBAJADO

¢ 0,375 DOSIS

Visite nuestro DEPARTAMENTO VETERINARIO y encontrará un surtido completo de Sueros y Vacunas, Medicinas e Instrumental Veterinarios

Costa Rica Dental & Medical Supply Co.

D. M. Fischel Co.

Teléfonos 2683 - 6047 — Frente a la plaza del Correo — Apartado 434 San José

Diarrea en los terneros?

TANYSUL

Almacén KOBERG

No se deje engañar, señor ganadero



El mejor producto de su índole que se consigue hoy día en el mercado nacional.

Sastrería LA ULTIMA MODA
Teléfono 4777

ANGELINA POLTRONIERI
Pone a la orden del público un salón de rizado permanente en su casa de habitación.
Teléfono 4972

BISMUPOLO
Combate diarreas, colerines, disentería. Bueno para niños y adultos, al popular precio de 35 céntimos el sobrecito.

BOTICA SAN JOSE
Entre el Mercado y el Café Popular—Lic. J. Anibal Peña

